

# Gerona CNT

órgano confederal de la 2ª región

15 cts.

**P**OR todos los pueblos civilizados es reconocido, como un derecho, la realización de la revolución por una nación libre.  
Este derecho jurídico lo realiza España con la actual sangrienta guerra, precursora de la libertad del proletariado ibérico.  
¿Qué derecho pueden alegar las naciones que intentan impedir a España, que haga su revolución?

AÑO I

GERONA, DOMINGO, 20 JUNIO 1937

NÚM. 13



## DESPUES DE EUZKADI, CATALUÑA



Nuestro entrañable colega «Solidaridad Obrera», ha lanzado la consigna indiscutible del momento. Con voz serena y plena de responsabilidad ha dicho: «¡Antes de un mes Cataluña se ha de convertir en un pueblo guerrero, inabordable y capaz de hundir para siempre al fascismo!... ¡Antes de un mes!»

Ni que decir tiene que hacemos enteramente nuestras las admirables palabras del órgano confederal de la región. Ellas responden a la realidad más absoluta y al deseo inmenso de ganar, cuantos antes, la guerra.

Por nuestra parte, y para abundar en la necesidad de la transcrita consigna, recordamos que, en anteriores editoriales, poníamos de relieve el peligro inminente que corre Cataluña. Hemos dicho —y lo repetimos ahora— que, después de Euzkadi, será Cataluña la que tendrá que sufrir los efectos de la guerra. Nuestras costas recibirán la metralla de los cañones de los barcos piratas y, las ciudades y los pueblos catalanes, conocerán el horror de los bombardeos aéreos.

Hasta el presente, Cataluña, para vergüenza de todos —repetimos, de todos— ha vivido en constante fiesta mayor puerilina. La euforia se ha colgado del brazo de los que debieran observar más circunspección y la confianza estúpida rebasa los bordes de lo inexplicable. En ninguna parte parece vivirse la proximidad de la guerra; se tiene la sensación de que se está desarrollando entre gentes extrañas y en un planeta desconocida.

La frivolidad lo invade todo, como una batahola inconsciente de

diversión. Es verdaderamente bochornoso que, a los once meses de guerra, se haya tenido que cerrar los cabarets: debían haberse clausurado el primer día.

Es una posición suicida obstinarse en permanecer al margen de la guerra. Es tan no se puede ganar por sí sola; necesita el esfuerzo y sacrificio de todos, tanto de los que luchan en primera fila, como de los que trabajan en la retaguardia.

«Solidaridad Obrera» ha tenido el más rotundo acierto de proclamar la consigna que reclaman las presentes circunstancias. Pensemos que se acerca la hora de la lucha en Cataluña. El fascismo internacional intentará el golpe, después de Euzkadi. Si «cayera» Bilbao, el ataque no se haría esperar. Todo el lujo de material y los grandes contingentes de hombres, se utilizarían para asolar nuestra tierra. Viviríamos la espantosa tragedia de Guernica, con toda su matanza y destrucción... Si Bilbao no cae, los fasciosos buscarán el desquite en Cataluña. Esta minuciosamente previsto en los planes de los Estados Mayores, de las potencias invasoras. El mismo animal de Queipo de Llano no se recata de decirlo desde sus alcohólicas charlas sevillanas.

Pero Cataluña debe vivir prevenida ante el peligro. Toda ella ha de trocarse en fortaleza y, cada ciudadano antifascista, en centinela permanente. Y, además, para adelantarnos a las intenciones del enemigo, atacar en Aragón; atacar con todo ímpetu para que nuestra tierra no pueda ser jamás pisada por la bota del tirano.

Pensemos en aquel sabio consejo: «Vale más prevenir que curar». Todavía estamos a tiempo.

### EN EL SUR DEL TAJO

Madrid, 19. — En el sur del Tajo, los soldados de la República han realizado diversas excursiones sobre la sierra de Arraiaes, comprobado que el enemigo se ha retirado bastante, lo que ha motivado una ligera rectificación de líneas, favorable al ejército popular. — Cosmos.

### OTRA BURDA PATRAÑA

Bayona, 19. — La Oficina de Prensa del Gobierno vasco desmiente la información que han publicado periódicos reaccionarios sobre la muerte del presidente Aguirre.

Esta mañana el señor Aguirre ha hecho llegar a su esposa, que se encuentra con una niña de pocos meses en Biarritz, una carta tranquilizándola y desmintiendo los absurdos rumores. — Cosmos.

## HOY

### LA TRANSIGENCIA

Si la guerra se perdiera, cosa que no queremos suponer, no podrían argüir la C. N. T., ni la F. A. I. con la responsabilidad de la derrota.

La victoria sobre el fascismo debía asegurarse sobre una base de convivencia entre todos los partidos y organizaciones antifascistas. De este modo, constituyendo con los anhelos de todos y con las transigencias de todos un sólido bloque que se oponga al ataque de los regímenes feudales que pretendían entromettersse en España, era posible garantizar aun en inferioridad de condiciones bélicas, el triunfo de la libertad sobre el fascismo.

Hemos dicho con los anhelos y con las transigencias de todos.

No se acusará a la organización confederal de intransigencia, ni se la podrá señalar como transigente por debilidad.

Fuerte como ningún otro partido, como ninguna organización similar, fué antes del 19 de julio, en el 19 de julio y después de él. Fuerte con la fortaleza real de la base popular, con el poder que —como muy bien afirma «Cataluña»— tiene siempre el pueblo aunque a veces no haga uso de él.

Y el ejemplo de la transigencia lo dió en todo momento la C. N. T. Retamos a que se nos demuestre lo contrario.

De su excesiva transigencia precisamente abusaron los sectores sedicentes antifascistas que, disimulando en un fánago de bellas palabras sus verdaderas intenciones, ocultaban el designio de alcanzar, reptando y preparando el sepulcro de las «camaradas», cumbres que jamás pudieron escalar.

La F. A. I., la C. N. T., son el ejemplo de la transigencia en aras de la victoria sobre el fascismo.

Han transigido tanto, pudiéndolo todo, que ya no le queda por transigir más que en una cosa.

Una cosa imposible, pero que los «camaradas» del Partido Comunista y los demás partidos al servicio de la burguesía acaban como una bella esperanza.

No le queda a la C. N. T. ya más que transigir en que se la crucifique, se la entierre y le canten un salmo de las curas.

A este colmo de transigencia, de todas maneras, vemos un poquitín difícil llegar.

No se la podría acusar a la C. N. T., hemos dicho al principio, de responsable del desastre, si la guerra se perdiera.

FRANCOTIRADOR

### El diario hablado C.N.T.-F.A.I. deja de radiarse por orden gubernativa

Ayer tarde, a primera hora, se recibió en la Redacción del diario hablado «C.N.T.-F.A.I.» el siguiente comunicado de «Radio Gerona»:

«Compañeros: Por orden superior debo comunicaros que, a partir de hoy quedan suspendidos todos los diarios hablados que desde esta emisora se venían radiando.

Os saluda por «Radio Gerona», B. Llorens (firmado), director.»

Por la noche la emisora local radió una nota de la dirección del diario hablado «C. N. T. - F. A. I.» que transcribimos a continuación. Decía así:

«Por orden superior han sido suspendidas todas las emisiones de diarios hablados. La dirección del «C. N. T. - F. A. I.» — después de diez meses de suspenso de las emisiones — se ve obligada a interrumpir las habituales informaciones de última hora, de la guerra.

Con un ¡Viva la causa antifascista! nos despedimos de nuestros radioescuchas.

Salud.

La dirección del diario hablado «C. N. T. - F. A. I.»

Por nuestra parte, sentimos la desaparición forzosa del entrañable colega.

Sabemos que el público de Gerona y de nuestras comarcas lamentará la falta de las cotidianas informaciones de la guerra.

### PRISMAS POR MILESIMA VEZ

En esta hora grave. En esta hora preñada de amargores de hiel, insistimos otra vez, la que hace mil:

Para ganar la guerra, ya que no quieren que se diga para ganar la Revolución también. Para ganar la guerra, es indispensable efectuar un viraje en redondo en la política nacional.

Todos los partidos, todas las organizaciones antifascistas, deben colaborar en la responsabilidad de dirigir la guerra que sostiene el pueblo español contra el fascismo internacional.

No hay que pretender hacer una labor de partido.

No hay que empeñarse en usufructuar el poder.

Por muchas cosas. La principal de las cuales es que todavía (¡qué todavía más dramático!) no se ha ganado la guerra.

Camaradas comunistas. Camaradas del P. S. U. Camaradas de los partidos republicanos: ¿Es que no queréis daros cuenta de la hora crucial que vivimos? ¿Es que en serio os habéis decidido por el suicidio? ¿Es que no podéis curar en vuestra demencia que nos conduce a todos a la catástrofe más espantosa?

Reparad, camaradas —ya nos cuesta pronunciar ca-ma-ra-das— lo que os jugáis, lo que nos jugamos todos.

¿Creéis que es la hora de perseguir a los revolucionarios? ¿Creéis que es la hora a propósito para las negras encrucijadas? ¿Creéis que es «vuestra» hora?

Si pensáis así, allá vosotros. Ya os hacemos este llamamiento cordial con un esfuerzo, sacando toda la potencia que le queda a nuestro espíritu deshecho de un frente único contra el fascio. Ya estamos un poquitín cansados de predicar en desierto.

Si estáis tan obcecados por vuestro sectarismo tonto; si tenéis interés en que Franco nos asesine a todos, a nosotros y a vosotros, ¡qué le vamos a hacer!

Nosotros nos hemos jugado la vida muchísimas veces, y podemos serenamente disponernos a perderla.

Pero, vosotros, con vuestra estulticia, nos seguiréis en el sangriento destino que nos reserva el fascismo.

Y la historia, cuando el tiempo haya transcurrido, hablará de esta guerra civil española y del grupo de locos de atar que se obstinó en perderla y lo consiguió.

Y sobre la tumba de todos, si es que nuestros huesos llegan a tener el descanso de una tumba, podrán nuestros sucesores leer el

R. I. P.

que habréis ganado vosotros para todos.

### Los momentos son oportunos y de gran utilidad para el triunfo de la causa proletaria

Mientras hay quien se entretiene en aumentar el parasitismo, creando cuerpos armados en la retaguardia, los obreros debemos aprovechar el momento a fin de que toda la economía de la Nación Hispana pase a nuestras manos. ¿Qué hará un gobierno que disponga de 70 u 80 mil individuos armados si no cuenta con el apoyo de los factores vitales de la nación? ¿Y si el trabajo, mejor dicho la riqueza industrial, y todo cuanto significa una fuente de ingreso y de vida para un pueblo, está en manos de sus verdaderos dueños los parias, ¿cómo podrá sostenerse tanto parasitismo?

Es natural y lógico (?) tal vez el que los estados, llámese como se quiera, necesitan para su custodia una fuerza, ya cual puedan algún día hacerla servir de choque en contra del pueblo productor, ya que todo aquel que quiere imponerse, o mejor dicho quiere hacer acatar a todo un pueblo unas leyes en el que éste ha estado ausente, y como por sí solo no puede hacerle frente... debe recurrir a gente — que haciendo como quien desconoce su antigua posición de parias, por el sueldo que el Estado le da, se imponga con las armas en la mano al deseo unánime de toda una raza proletaria — pero todos estos actos de fuerza son una cosa ficticia, sin resultados positivos ya que la experiencia y los hechos pasados nos lo demuestran claramente. Basta hojear un poco la historia y veremos prontamente que cuanto se ha hecho con el fin de obtener la marcha ascendente del proletariado ha sido vano, ya que cada día ha salido más pujante y arrojador el deseo del pueblo, en la conquista de su emancipación.

La revolución está en marcha, solo falta el que la masa productora unida dé su último paso para anular de una vez y para siempre a todo aquel que aún vive del sudor ajeno; estos son: los burgueses que aún existen y la burocracia oficial e ineficaz y dado este paso el Estado se verá precisado a suprimir a toda esta pleve parasitaria y dejar el camino libre al pueblo productor, ya que del contrario se vería arrastrado al fondo del abismo del que no podrá salir jamás, llevándose consigo a los que sin conocimiento de la vida le han servido rastrofamente.

TULIO

### LAS COSAS EN SU LUGAR

## La C. N. T. no está representada más que por sus Delegados — dice el Comité Nacional, en una nota contestando a unas manifestaciones del jefe del Gobierno, Dr. Negrín

Valencia, 19. — El Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, ha facilitado la siguiente nota:

«Lamentamos profundamente que nos hagan perder el tiempo al rectificar lo que otros dicen. Pero es obligado puntualizar para evitar que se fomenten los equívocos entre los que no están al corriente de la marcha de los acontecimientos, ya que a quien se le engaña con manifestaciones habilidosas.

Es el caso que nos sorprende la prensa con unas declaraciones del Dr. Negrín, jefe del actual Gobierno, en las que se dice:

«Pero ante la falta de representación de estas dos grandes organizaciones sindicales — se refiere a la C. N. T. y a la U. G. T. — tiene el Gobierno la de sus tendencias políticas.»

Pues bien: por el cañbre de la inexactitud, nos vemos obligados a repetir una vez más, que a la C. N. T. no la representa nadie más que sus delegados; que en el actual Gobierno no hay ningún representante político que nos represente y que a los obreros enrolados en la C. N. T. — esos dos millones y medio en que tienen que sonar los partidos políticos — a los milicianos de la C. N. T., que suman más de un centenar de miles y son los que dan su vida en el frente, no los representa nadie en los partidos que forman el moderado Gobierno actual.

A estos combatientes del frente y a esos obreros de la retaguardia, solo los representan sus delegados directos.

En resumen; rogamos a todos, absolutamente a todos, que al hablar de la C. N. T., se limiten a ser veraces. Será la única manera de evitar confusionismos y de no hacernos perder un tiempo precioso que se necesita para cosas de más interés, como la guerra y la transformación que el país requiere».

Valencia, 19 de junio de 1937.

El Comité Nacional de la C. N. T.

### ALTAVOZ

## ¿SUICIDÉMONOS?

Si un hombre ajeno a nuestras cosas se detuviera en examinar el curso de los acontecimientos españoles desde el 19 de julio para acá, o le daría un mareo o se quedaría absorto y vacilante pensando si es posible tanta aberración política.

La vida de nuestra retaguardia durante estos meses es, en realidad, algo digno de un serio estudio de Freud.

Los más diversos y contradictorios elementos se han mezclado en repugnante mesa revuelta sobre el fondo de la guerra contra el fascismo.

Mientras sobre los campos españoles realizaba ensayos bélicos el capitalismo internacional; mientras en las trincheras se mataban los hombres por un ideal de libertad y sinceridad, en retaguardia había quien ponía en juego las más sucias martingalas con el santo fin de derribar y aplastar al adversario.

Todos los resortes han sido pulsados.

Todos los recursos puestos en servicio activo.

Primero, velada y subterráneamente, concurrendo la premeditación.

### L'ESPURNA

Afirma en su editorial de ayer:

«Los lliutes que es lliuren a cada moment a Osea, Bilbao i Madrid, tenen per ells menys importància que redir el P.O.U.M.»

Es lamentable, pero la realidad se encarga de dar la razón a «L'Espurna».

### La lucha en el frente de Aragón

Barcelona, 19. — Comunicado de la noche del jefe del Ejército del Este, al presidente de la Generalidad, facilitado a las 20'45 horas.

«En la mañana de hoy y en las primeras horas de esta tarde, el enemigo, previo bombardeo de la aviación y preparación artillera, protegido por tres carros de asalto, ha lanzado su infantería contra las posiciones de la Loma de los Milagros, recientemente ocupada por nuestras fuerzas, las cuales la defendieron con energía, inutilizando un carro enemigo y obligando a regresar a sus posiciones a la infantería enemiga.

Nuestra aviación ha realizado vuelos de protección en el sector de Huesca.» — Cosmos.

De Nuestras Comarcas

Ventana sobre los horizontes comarcas

GERONA C. N. T. deseamos que sea, y era esta, precisamente, una de las razones de su aparición, el órgano efectivo de la organización confederal en las comarcas de Gerona.

La vida de los pueblos tiene mil aspectos interesantes. Los sucesos, aparentemente nimios, que se producen en cada una de las localidades de una región, y que la mayoría de las veces pasan ignorados, lejanos de la atención popular, y que son chispas breves que señalan un instante y se olvidan enseguida, constituyen, recopilados en un conjunto diario, el pulso de las comunidades.

Si el diario es un balcón abierto y agitado panorama del mundo, nuestra sección debe ser el menos un modesto ventanuco sobre los horizontes comarcas, que nos permita percibir el latido de cada pueblo y apreciar, lo más objetivamente posible, los pequeños y grandes detalles vitales que le animan.

Al campo se le ha olvidado en las ciudades, como no haya sido para servirle de él como balcón político. A los pequeños pueblos industriales también. Es la injuria de los que se creen importantes a lo único que tiene importancia verdadera. Nosotros tenemos interés en reparar en lo que nos toca la injusticia del olvido, y para eso trocamos esta sección en el altavoz que dé a conocer a todos, las inquietudes, los afanes y los acontecimientos que vive.

Para ello es necesario que las organizaciones confederales de nuestras comarcas nos presten su ayuda. Y esto pueden hacerlo nombrando en cada localidad, ante todo, un corresponsal que se encargue de transmitirnos con la mayor frecuencia posible —diariamente en las poblaciones de alguna importancia— todas las noticias publicables que se desprendan de la vida de la población, siempre atendiendo a la necesidad de ser muy objetivos; corresponsales que deben ser activos y capaces de llevar a cabo su cometido, sin que les duela el pequeño esfuerzo, porque el esfuerzo desinteresado es precisamente la característica que valoriza a los líderes de nuestra causa.

Hay otros aspectos de la ayuda que pueden prestarnos los Sindicatos que dejemos para señalarlos posteriormente.

Hacer que esta sección valore realmente su título es el empeño en que queremos salir arosos, y contamos lograrlo completamente por poco que se colabore con nosotros desde las comarcas gerundenses.

PAIAMOS

UNION DEL SINDICATO CORCHOTAPONERO

El Sindicato corchotaponero celebró el día 16, reunión general extraordinaria, en la cual se trató del caso de los que, habiendo dejado de pertenecer a las milicias por miedo a tener que ir al frente, quieren ingresar de nuevo en las fábricas y talleres en que estaban ocupados antes.

El pueblo aprobó por unanimidad que ingresaran en la bolsa de trabajo respectiva. También se dieron algunas explicaciones sobre las gestiones que se están llevando a cabo para la adquisición de corcho.

CALDAS DE MALAVELLA

Pueblo eminentemente trabajador que ya no sufre el escarnio de los banqueros, condes y marqueses, que antaño pasaban sus ocios por las calles de la población, después intentado repetidas veces constituir una cooperativa de consumo sin poderlo conseguir, gracias a los obstáculos que ponían los tenderos de la misma, hoy llenos de orgullo y satisfacción, podemos hacer público que ya está en marcha nuestra Cooperativa, la Cooperativa del pueblo productor, gracias a la firme voluntad de unos cuantos compañeros que no están conformes en ser víctimas de abusos y otras injusticias. Ahora lo interesante es que los trabajadores la defendamos, puesto que bien dato lo dice el refrán: «Cuesta más de conservar que de conquistar».

Verdaderamente no es siguiendo este camino como se puede llegar a la concordia de los antifascistas de verdad. Lo mejor sería no dar tanta beligerancia a los antifascistas adúlteros que son y demostrar un poco más de compañerismo con los trabajadores. Con ello ganaríamos la batalla de retaguardia que en todo momento ha de ser garantía de la victoria en la guerra a muerte que sostenemos contra el fascismo internacional. — Corresponsal.

Sindicato Unico de Espectáculos Públicos C. N. T. A. I. T.

Cartelera para hoy Domingo, 20 de junio de 1937 Salones controlados

Teatro Albéniz EL PEQUEÑO LORD por Freddie Bartholome y Dolores Costello.

EL VALOR SE IMPONE por Victor Jory y Sally O'Neil.

MONO SENTIMENTAL gracioso dibujo de Columbia.

Sala Bakunjin UNA TARDE DE LLUVIA por Francis Ledder y Ida Lupino.

EN PERSONA por Ginger Rogers y George Brent.

MONO SENTIMENTAL gracioso dibujo de Columbia.

Salón Durruti MI EX MUJER Y YO por William Powell y Joan Arthur.

RECORDEMOS AQUELLAS HORAS por Carl Brisson y Mary Ellis.

VALE MAS SER SOLTERO (Popeye)

Teatro Municipal Compañía de Comedias Frívolas. Tarde, a las 5: L'espatarrant vodevil en 3 actos: LA PRESIDENTA per Visita López, Antonia Maná, Joaquim Torrents, Salvador Cervera i tota la companyia.

Nit, a les 10: Estrena del més famós de tots els vodevils.

COM MES COSINS... Sorollós éxit de tota la companyia. Presentació acuradíssima.

VIDA SINDICAL

Comité Intercomarcal de Sindicatos de las Industrias de la Edificación, Madera y Decoración de la segunda zona económica de Cataluña (Comarcas gerundenses)

Convocamos a todos los sindicatos de las industrias de la construcción, madera y decoración, para un Pleno que se celebrará hoy domingo día 20 de los corrientes, a las 9 de la mañana, en el Ateneo Confederal, calle de Albará, bajo el siguiente ORDEN DEL DIA:

- 1. Informe del Secretariado. 2. Nombramiento de mesa de discusión. 3. Necesidad de articular bien la marcha de las colectividades y socializaciones de la industria, así como el apoyo mutuo, moral y material entre ellas y las diferentes secciones y ramas de las mismas. 4. Necesidad inmediata de la industria de lograr del Consejo de Economía de la Generalidad de Cataluña, permiso de intercambiar productos de la industria con colectividades o empresas, internacionales y extranjeras. 5. Crear factible los Sindicatos, que se puede trabajar a presupuesto o por el contrario creen que se ha de trabajar a jornal? A) En caso de trabajar a destajo creen los Sindicatos que solamente pueden hacer las obras del pueblo, la colectividad o trabajadores del mismo? B) En caso de que queramos trabajar a jornal creen los Sindicatos que hemos de ir a a inmediata

corrección de errores que hasta ahora se han cometido? 6. ¿Cómo se deben subsanar la gran cantidad de pesetas que adeuda las Ayuntamientos y aun la misma Generalidad a las colectividades de nuestra industria? 7. Constitución de los Comités Comarcas. 8. Necesidad de legalizar todas las colectividades de esta industria cuanto antes mejor. 9. Para ir mejor orientados y sin que esto sea una coacción para los sindicatos sino para ponerlos de acuerdo todos los sindicatos de estas comarcas, discusión de los puntos del Orden del Día del congreso Regional de Sindicatos de la industria, convocado para últimos de este mes. 10. Asuntos generales. Nota: Este Comité espera de todos los sindicatos su máxima asistencia para coordinar todos los esfuerzos y llegar hasta donde sea posible hasta que estén constituidos los Comités Comarcas entonces los sindicatos podrán orientarse desde su Comité Comarcá. Aprovechamos la presente para saludaros anárquicamente quedando vuestros y de la causa por la Revolución social. ...El Secretariado

Reunión del Sindicato de la Construcción

Ayer noche tuvo lugar la reunión del Sindicato de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración, tomándose el acuerdo de fusionar tal como se acordó en el último Pleno Regional, en un solo Sindicato de Industria lo que hasta hoy eran dos Sindicatos Unicos.

Este es el paso más gigantesco que ha dado la construcción en Gerona, y conjuntamente con su colectividad marca la etapa más grande que ha conocido la historia en la forma de llevar a cabo la nueva estructura que el proletariado se va formando. Entre los muchos aciertos que en esta asamblea cabe reseñar es el nombramiento de los cargos prin-

cipales que recayeron en las personas de máxima confianza y de reconocida actividad sindical y céntrica. Fue nombrado presidente del Sindicato de la Industria de la Edificación, nuestro antiguo y buen luchador Antonio Ribot, a quien deseamos mucho acierto en su cometido que en la actualidad es muy grande y de máximo sacrificio. Por nuestra parte puede contar con nuestra ayuda en su difícil tarea. Por otra parte, fueron nombrados, secretario permanente Martín Corominas; tesorero, Fernando Plá, y contador, el camarada Frauciel, todos ellos camaradas de reconocida solvencia revolucionaria, y camaradas todos infan-

Información de Barcelona

Generalidad de Cataluña

MANIFESTACIONES DEL PRESIDENTE COMPANYS

Barcelona, 19. — El presidente de la Generalidad recibió a los periodistas manifestando lo siguiente: —Ayer les dije que hoy les recibiría. Cerramos la semana habiendo aprobado el Gobierno algunos proyectos de importancia, lo cual demuestra que no se pierde el tiempo. No quiere decir esto que olvide las dificultades de un Consejo en el cual el número de consejeros es excesivamente reducido para las necesidades del trabajo, ni tampoco el carácter con que nació el actual Gobierno. En su día ya dije que yo no pondría dificultades a quienes plantearan el problema y en cuanto a mi iniciativa he querido, en atención a las circunstancias, consultar y asesorarme expresamente cerca de las fuerzas gubernamentales. Conste así, porque ya son demasiadas los equívocos que se ponen en circulación. Por impresiones que hasta mí han llegado parece que se han iniciado ya algunos trabajos o contactos, y por mi parte no veo lejano sino bien cerca el momento en que se acuse la conveniencia de robustecer aún más la posición política con una amplitud y vigor que permitan enfrentar lo que podríamos llamar segunda época, de realidades constructivas, y de pensamiento fijo en la guerra a la que hemos de someter nuestros afanes y ha de hacer vibrar nuestras voluntades en un levantamiento unánime. Para esta segunda etapa he de recordar las palabras que pronuncié hace pocos días. Me he impuesto muchos silencios, pero estoy presto y percibo los latidos de la opinión y aun los matices y los síntomas. No hace falta, pues, que los impacientes llamen a la puerta, porque les quedará abierta de par en par para que se enfrenten desde arriba a abajo todos los problemas y sobre eso pueda montarse el poder efectivo y respetado que la República y Cataluña necesitan. Finalmente, manifestó el señor Companys que salía para el Ayuntamiento con objeto de devolver la visita al alcalde señor Pi y Suñer. —Cosmos.

Orden Público

LA COMISARIA SE ENCARGA DE HACER CUMPLIR EL DECRETO REFERENTE A LA CARTA DE TRABAJO

Barcelona, 19. — A primeras horas de esta tarde recibió a los periodistas el comisario general de Orden Público, Félix Carreras, manifestando que solamente tenía que hacer constar la satisfacción que le había producido el ver publicado el decreto de la Generalidad, referente al certificado de trabajo, el cual espero será cumplido en todos sus puntos por los ciudadanos, pues, en caso contrario, las autoridades se encargarán de hacerlo cumplir. —Cosmos.

SIGUE «PROTEGIENDOSE» A DIARIOS Y REVISTAS

Barcelona, 19. — Se ha dado orden a la policía par que sean recogidas las ediciones de esta mañana de los diarios «El Día Gráfico» y «Tierra y Libertad», por no haber llevado a la censura las galeradas. También, por no haber pasado por la censura gubernativa, se dió orden ayer de que fuesen recogidos los semanarios «Mujeres Libres» e «Ideas». —Cosmos.

TREBALL

El órgano del PSUC: "Hi ha qui opina, creu i, el que és pitjor, pràctica, la teoria que sentir la guerra consisteix a llegir les informacions dels fronts, seguir el curs de les operacions a través d'una Guia Michelin o fer estratègia de cafè. Altres creuen que contribuint amb una pesseta a qualsevol de les mil subscripcions pro Euzkadi, ja han salvat Bilbao. I alguns també s'han cregut que, pintant de determinats colors les coses, espantaven Hitler i Mussolini. Tots es creuen que sentien la guerra."

El P. S. U. C. no opina, cree ni practica esta manera tan cómoda de sentir la guerra. El P. S. U. C. cree y practica que sentir la guerra es combatir a sangre y fuego a la revolución y a los revolucionarios.

gables en su trabajo en bien de la causa y del proletariado.

A todos les deseamos mucha suerte y acierto en los asuntos, a los compañeros todos de la Construcción, Madera y Decoración, les decimos que su auda depende más que nada el que estos camaradas puedan llevar a cabo su cometido, así, que a trabajar todos y adelante por la emancipación total del proletariado.

SINDICATO UNICO DE TRANSPORTE

Camaradas transportistas: Para tratar de asuntos de gran interés para nuestra clase, se os convoca a la Asamblea Extraordinaria que celebrará el martes, día 22, a las 8 de la noche, en el Ateneo Confederal, bajo el siguiente

Orden del día

- Primero. — Lectura del acta anterior. Segundo. — Nombramiento de Mesa de discusión. Tercero. — Informe de los delegados que acudieron a los Plenos Regionales y Comarcas del Transporte. Cuarto. — Nombramiento de un delegado para el Secretariado. Quinto. — Nombramiento de varios elementos de Junta. Sexto. — Asuntos generales. Esperando que dada la importancia de los puntos a tratar, no faltará a esta reunión ningún compañero del Sindicato. Gerona, 20 de junio, de 1937. La Junta

COMITE DE RELACIONES DE LA FEDERACION DE LA INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA DE CATALUNYA

Segunda Zona (Comarcas Gerundenses) — Gerona

Se ruega a todos los Sindicatos de la Metalurgia de esta Zona (Comarcas Gerundenses), que manden la dirección de su domicilio social directamente al delegado de esta Zona. Sindicato de las Industrias Siderometalúrgicas, Calle Francisco Ascaso, 8, 1ª. — Gerona. (Para el delegado de Zona).

Al mismo tiempo los delegados de las comarcas, contestarán a la mayor brevedad posible a las últimas notas cursadas por esta delegación de Zona. Por el Comité de relaciones. — El Delegado.

¿Cuándo se acabarán los atropellos de los chófers, con título, pero «incontrolados», de esta ya célebre retaguardia

Con la consabida extrañeza, acabo de leer en nuestro rotativo GERONA C. N. T., que el doctor Sánchez Baró, vecino de Pla de Ter, ha sido lesionado en un accidente de automóvil, cuando el caso no es así, sino que debería decir, y así es, que el doctor Sánchez Baró ha sido atropellado, y nada menos que por conductores del Estado, verdaderos "incontrolados" del volante, sin pie ni cabeza, como vulgarmente se dice.

Por testigos que presenciaron el atropello y en los que tengo verdadera confianza, se me ha contado lo que sigue:

El choque ocurrió frente a la casa Tapón Corona, pero antes de llegar allí, el doctor Baró, que conducía un cocheito marca Fiat, bajaba en dirección a Gerona. De Gerona, y en dirección a Barcelona, subían dos coches estornina, marca Ford, conducidos por carabineros; los dos camiones corrían a una velocidad fantástica, ocupando, sin derecho a hacerlo, toda la anchura de la carretera, seguramente para ver quién llegaba primero, o para ver quién corría más.

Al ver a estos locos, el doctor se paró frente a la misma fábrica, y al lado de la cuneta, pero aquellos "incontrolados" del volante, no se detuvieron por aquella pequeñez de cocheito, que estaba parado al lado de la cuneta, sino que arrojándole candelas, pasaron de largo, haciéndolo luego, y vieron el cocheito que, después de dar algunas vueltas, quedaba como un acordeón, pero de tiro del acordeón estaba herido y por cierto bastante grave, el doctor Sánchez.

Si no se procura por parte de quien sea, evitar estos abusos en

nuestras carreteras, sea quien sea, y aunque sean del Estado, pronto no se podrá andar ni a pie por ningún sitio. Los chófers del Estado, que son los que habrían de enseñar a los otros la manera de conducir, lo hacen al revés. Pronto esto parecerá un manicomio, y toda la extensión de la palabra.

Yo creo verdaderamente que con hombres que conduzcan coches, que tengan estos arrebatos de locura, no vamos a ninguna parte, y que la mejor medicina para estos "incontrolados" y también para que se les refrescara un poco la mollera y los ánimos, sería mandarlos al frente, a arrear candelas a los fascistas, lo que tanta falta nos hace, y así acabaríamos con locos y con locuras.

Veo también que hay cierto escepticismo en pedir la documentación a los chófers de coches civiles y especialmente si el chófer está documentado con "título" y todo; pero a estos "incontrolados" que seguramente han entrado a servir al Estado, con tarjeta de recomendación, se les permite todo.

De aquí viene el mal; que muchos "títulos" se compran y a los que tienen verdadera vocación por un oficio, arte o ciencia, no le hacen caso, sino que hasta ahora hacían caso al dinero. Con el todo se compra, y ahora se compra con una "tarjeta de recomendación" o con un carnet de filiación del sector político que manda, y aquí está nuestro mal.

Tompe nota de ello quien deba tomarla, y que ponga coto a estos abusos en las carreteras sea quien sea el que conduzca.

Por hoy basta, y hasta otra. JUAN JOSE.

GRAN SOLEMNIDAD

TATARIT... TIT... TAT...

Ciudadanos, hermanos de Cataluña: Hoy, después de 12 meses de lucha fratricida, y mientras los obreros luchan en los campos de batalla, y van siendo desplazados de los puestos de responsabilidad y gobierno; mientras los parias dan su sangre generosa en bien de la humanidad, y los que desde el extranjero escondimos nuestra vergüenza revolucionaria, volvemos a nuestra santa tierra...

Nada más, ciudadanos y hermanos de Cataluña: salud y República.

Nota: En la apertura del Parlamento esperamos que éste sea el discurso inicial de sus sesiones. TULIO.

CATALUNYA

en un interesante y oportuno párrafo de su artículo editorial, de ayer, constata:

"Però el cert és que la nostra base, profundament emotiva, reacciona gairebé sempre a favor dels perseguits. Això ha estat el fonament de la major part dels moviments de protesta que hem vist a Catalunya. La base no s'atura a sospesar l'origen de les iperseccions. Clava els ulls en els perseguits i s'hi sent sentimentalment unida."

Per als productors que vulguin conèixer a l'Exposició de París

La Delegació d'Economia de la segona Regió fa avinent a les Col·lectivitats i Comités de Control Obrer d'aquelles indústries que tinguin algun producte, manufactura o activitat de remarcable interès per la seva novetat i originalitat, que considerin dignes de figurar en l'Exposició Internacional de París, poden adreçar-se a aquesta Delegació d'Economia (Plaça del Oll), o a les Sots-Delegacions Comarcals on els seran donades tota mena de facilitats per a concórrer a l'esmentat certamen. El Delegat d'Economia, Enric Garcia.

LA RAMBLA

Se pone en jaras y desafía a "La Humanitat": "Apa, som-hi!", exclama. Preparémonos a divertirnos. "Esport i ciutadania", en política con el diario esquerrista. Disputa de clientelas. Y, como es natural, un phéto a base de "tú lo eres más". Estas gentes son así.

# INFORMACION NACIONAL

## LA SITUACION DE BILBAO ES DESESPERADA

NOTICIAS RECIBIDAS POR VIA DE LONDRES. CONFIRMAN QUE LA PRESION FACCIOSA SE ACENTUA

Madrid, 19. — Las noticias que se reciben de Bilbao son de que la situación sigue estacionaria o casi estacionaria. A pesar de los enormes elementos que tienen acumulados los facciosos frente a la invicta villa, no pueden avanzar ni por el sector de la costa, en dirección a Bilbao, por la ría, ni por el sector de Archanda, para intentar atacar a Bilbao viejo, ni por el sector sur, con dirección a la carretera de Santander, para cortar las comunicaciones entre Bilbao y la capital montañesa.

Las fuerzas vascas resisten con un coraje extraordinario todas las embestidas de las fuerzas facciosas, y las contienen en los lugares designados por el mando para defensa de Bilbao.

La aviación facciosa sigue actuando con una intensidad extraordinaria sobre Bilbao y sobre la carretera de Santander, ametrallando a los evacuados. También la aviación facciosa actuó sobre Deusto, lanzando sobre dicho barrio gran cantidad de bombas incendiarias, provocando varios siniestros en diversos edificios de la población, entre ellos, la Universidad de Deusto, que fue fundada por los jesuitas.

Los efectivos de los rebeldes por uno de los sectores se calculan en unos treinta mil hombres y el número de aviones que protegen sus ataques, en más de cien aparatos. Además, cuenta con piezas de artillería de gran calibre con las que bombardean Bilbao y las posiciones defensivas del ejército vasco, sobre cuyo heroísmo, cuanto se diga será poco.

La situación, en general, ha mejorado ligeramente, pero sigue siendo de una gran gravedad, pues el peligro no está sólo en que puede caer Bilbao, cosa harto difícil, sino en un encierroamiento de toda la zona de la ría, que es, a lo que según parece, se dirigen las fuerzas facciosas.—Cosmos.

LOS FACCIOSOS INTENTAN EL CERCO ABSOLUTO DE LA CIUDAD

Londres, 19. — Las últimas noticias recibidas en Londres sobre el curso de la lucha por la posesión de Bilbao declaran que los combates se suceden muy encarnizados a lo largo del río Nervión y en las proximidades de la capital.

Se advierten grandes preparativos bélicos de los facciosos para intentar cruzar en la bocanadura de la ría, de la margen derecha a la izquierda, propósito que se frustrará porque ya estaba previsto por el Alto Mando leal que ha adoptado las necesarias precauciones volando el famoso puente de Vizcaya y estableciendo cerca de Portugalete formidables baterías.

En contra de lo que comunmente se cree, la flota de mar rebelde no presta ningún apoyo a la acción desatada por las fuerzas de tierra, notándose la falta del acorazado «España», con sus cañones de largo alcance.

Según referencias dignas de crédito, la flota rebelde del Este del Cantábrico se halla integrada únicamente por el crucero «Almirante Cervera», el destructor «Velasco», el portaminas «Júpiter» y los conabidos «Bous» armados en corso.

La artillería de largo alcance puede decirse que es inexistente en esta escuadra y en cuanto a su defensa antiaérea puede calificarse de casi nula. Por todo ello, los barcos rebeldes no se arriesgan por temor a la aviación leal.

Las fuerzas rebeldes han sido derrotadas cuantas veces han intentado acercarse a Luchana y al Desierto, pudiéndose decir que en este sector se hallan donde se encontraban cuando aparecieron en esta parte de la ría.

Al sur de Bilbao se combate con enorme intensidad porque los facciosos tratan a toda costa de correrse hacia Basauri y Dos Caminos para amenazar las comunicaciones ferroviarias y por carretera entre Bilbao y Santander.—Cosmos.

EL GOBIERNO VASCO ABANDONA LA CIUDAD, QUEDANDO EN SU LUGAR UNA JUNTA DE DEFENSA

París, 19. — A la Agencia Havas le comunican que el Gobierno de Euzkadi ha abandonado Bilbao trasladando su sede a «una población vizcaína cercana a la capital».

En Bilbao ha quedado una Junta que preside el nacionalista vasco Jesús de Leizaola, Consejero de Justicia del Gobierno de Euz-

kadi, y de la que forman parte el Consejero socialista Aznar y el comunista Astigarría, juntamente con un alto jefe militar.

La Junta de Defensa de Bilbao ha entrado inmediatamente en funciones.—Cosmos.

SE IGNORA DONDE SE HA TRASLADADO EL GOBIERNO EUZKADI

París, 19. — Aunque por razones fáciles de comprender se oculta la sede actual del Gobierno de Euzkadi, se sabe que se halla en territorio de Vizcaya y tan próxima a Bilbao que, en realidad puede decirse que el Gabinete vasco se halla en las mismas puertas de la capital vizcaína.—Cosmos.

LA OFICINA DE PRENSA VASCA, CONFIRMA EL DESPLAZAMIENTO DE SU GOBIERNO, MAS HACIA EL INTERIOR

Bayona, 19. — La Oficina de Prensa Vasca comunica que el Gobierno de Euzkadi se ha trasladado al interior del País quedando en Bilbao un Consejo de Defensa, con permanencia estable en la capital vizcaína, integrado por cuatro consejeros: Leizaola, por el Partido Nacionalista Vasco, Aznar, por el Partido Socialista, Astigarría, por el Partido Comunista, y el general Ulibarri, como técnico militar.

La marcha del Gobierno tuvo lugar ayer mañana a primera hora después de una reunión que se prolongó durante casi toda la noche.—Cosmos.

SON EVACUADOS A SANTANDER LOS DETENIDOS EN LA CARCEL DE BILBAO

Bayona, 19. — Los detenidos en las cárceles de Bilbao han sido evacuados a Santander a donde se encamina rápidamente, pero con perfecto orden, la mayoría de la población no combatiente de Bilbao.

En la margen izquierda de la ría se organiza energicamente la defensa habiéndose volado el puente de Portugalete para prevenir cualquier intento faccioso de cruzar la ría de la orilla derecha a la izquierda.—Cosmos.

Al sol que más calienta EL ALMIRANTASGO INGLES, PROHIBE A SUS BUQUES QUE PROTEJAN A LOS BARCOS EN CARGADOS DE LA EVACUACION

Londres, 19. — La Delegación de Euzkadi en esta capital denuncia a la opinión pública en una nota que ha sido dada a la publicidad, que ha recibido noticias de que el capitán del vapor «Habana», que se ocupa en la evacuación de la población civil de Bilbao, especialmente de los enfermos, ancianos, mujeres y niños, ha recibido un radiograma del buque de guerra inglés «Resolution» informándole de que el Gobierno inglés había prohibido a este último que protegiera al «Habana».

El presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre, ha dirigido un llamamiento a las autoridades interesadas, pidiéndoles la anulación de esta inhumana orden, a causa de la trágica situación en que se encuentran los niños y mujeres refugiados, que son objeto de bombardeos y agresiones de todas clases al salir de Bilbao.

El presidente Aguirre ha dirigido la misma demanda al Presidente de la República francesa.—Cosmos.

NOTA DE LA REDACCION DE "GERONA C. N. T."

Es prega a tots els Sindicats de Girona i comarques envii les notes i convocatòries a la nostra Redacció, Avinguda Jaume I, 54, amb la seguretat que seran publicades. Al mateix temps, advertim que els comunicats, a ésser possible, siguin escrits a màquina per a facilitar-nos la nostra tasca:

La aviación facciosa, cañoneando en la jornada de hoy, el casco urbano de Madrid.

NORTE. Vizcaya. — El enemigo intensificó su presión en el sector de Bilbao, cuyos defensores continuaban batiéndose con increíble valentía.

Los facciosos, que han logrado deslizar algunas fuerzas por la margen izquierda del Nervión, concentran sus afanes en impedir la evacuación de la población civil.

Se han librado combates muy sangrientos.

### LA LUCHA EN EL SECTOR CENTRO

En el sector de Carabanchel, nuestras fuerzas se apuntan nuevos éxitos

Madrid, 19. — Aproximadamente a las doce de la mañana, se oyó en todo Madrid una fuerte explosión proveniente de uno de los frentes próximos.

En la carretera de Extremadura, cerca de Carabanchel, se elevaba una densa columna de humo y polvo. Alrededor de dicho lugar se estaba librando un combate que, a juzgar por las apariciones, era importante.

He aquí lo ocurrido. Cerca de Carabanchel existía una casa que desde el comienzo de las operaciones en las proximidades de Madrid, los milicianos la habían denominado «Casa Blanca».

Se trataba de un edificio de ocho pisos, con una longitud de fachada de cincuenta metros, por noventa de fondo. En este inmueble tenía el enemigo montado su principal punto de observación, no sólo para los sectores que dominaban directamente, sino para los de la Casa de Campo, Puente de los Franceses y parte de la carretera de La Coruña.

Desde allí mismo se batía en algunas ocasiones no sólo nuestras posiciones de segunda línea sino las de primera, por su especial situación. Había de guardación en la «Casa Blanca» buen número de soldados enemigos, que con bastantes nidos de ametralladoras y troneras para la fusilería defendían eficazmente.

Siguiendo el sistema de limpieza paulatina que se viene empleando en este sector, el Alto Mando dispuso que se construyera una mina potentísima para volar la casa de referencia.

Terminada recientemente, se dió el orden de hacerla estallar en la mañana de hoy, y efectivamente, a las doce, se llevó a cabo la voladura del edificio.

Los nidos de ametralladoras de la Casa Blanca habían quedado casi completamente destruidos, especialmente los situados en la parte alta, ya que de la mole no ha quedado encima sino una mínima parte de los muros maestros.

De otros nidos de máquinas automáticas próximos era desde donde se hostilizaba nuestro avance, pero la artillería los enfrió haciendo volar varios.

Siguió el avance de las fuerzas republicanas, y a las dos de la tarde continuaba el combate y el avance, aunque lento.

A consecuencia de la explosión de la mina han muerto, según parece, buen número de falangistas, y todo el material que allí tenían en servicio, ha debido perderse.

El avance de las fuerzas gubernamentales fué protegido de flanco por los sectores de Carabanchel y Casa de Campo, mientras que la artillería batía el frente abriendo camino a la infantería atacante.—Cosmos.

Impresión de la jornada de ayer MADRID CONTINUA SIENDO VICTIMA DE BARBAROS BOMBARDEOS

Madrid, 19. — El bombardeo que ha sufrido Madrid en la pasada noche y en la mañana de hoy, por parte de las baterías facciosas ha sido muy intenso. Duro el cañoneo contra la capitanía en las primeras horas de la tal gran parte de la noche, cecmadrugada, para reanudar más tarde con la misma intensidad que en la noche. Nuestras baterías contestaron con enorme fuego al cañoneo de los facciosos y el fortísimo de lo que se entabló despertó a los madrileños.

Los obuses lanzados por las baterías facciosas cayeron en diversos barrios de la población y en el centro de la capital, causando algunas víctimas y daños materiales de importancia.—Cosmos.

EL PARTE OFICIAL Madrid, 19. — Parte oficial de guerra, facilitado a las 20 horas por el ministerio de la Defensa Nacional y transmitido por Unión Radio Madrid a las 22'30 horas.

EJERCITO DE TIERRA CENTRO. — Esta mañana, las fuerzas de la sexta división procedieron a volar la llamada «Casa Blanca», situada en la carretera de Extremadura, en la que se supone había una fuerte guarnición integrada por regulares, falangistas y facciosos de Renovación Española.

El edificio quedó reducido a escombros y nuestras fuerzas se lanzaron con admirable espíritu al asalto del lugar que ocupaban las ruinas y la «casa del cura», inmediata al edificio volado, después de mantener con los facciosos un nutrido fuego de mortero y de fusil. El número de bajas producidas al enemigo es bastante grande, habiéndose encontrado entre los escombros restos de armamento y varias cajas de municiones.

En los demás frentes de este Ejército, fuego de cañón y de fusil, sin consecuencias, rechazándose fácilmente dos intentos de ataque del enemigo por el frente inmediato a la capital.

Las baterías facciosas, cañonearon en la jornada de hoy, el casco urbano de Madrid.

NORTE. Vizcaya. — El enemigo intensificó su presión en el sector de Bilbao, cuyos defensores continuaban batiéndose con increíble valentía.

Los facciosos, que han logrado deslizar algunas fuerzas por la margen izquierda del Nervión, concentran sus afanes en impedir la evacuación de la población civil.

Se han librado combates muy sangrientos.

### EN ANDALUCIA

En el sector de Andújar siguen progresando las fuerzas del pueblo

Andújar, 19. — Continúa la actividad por este frente. No se llevan a cabo operaciones de gran envergadura, pero continuamente están en acción los soldados republicanos, bien para realizar pequeños avances o para contener al enemigo que continuamente hostiliza nuestras posiciones, con el fin de que se haga difícil la fortificación de los lugares en que los soldados de la República se han asentado después del terreno ganado. En muchas ocasiones, estas pequeñas acciones se llevan con brío tal que los facciosos, no viéndose muy seguros, abandonan sus puestos de modo desordenado y dejan gran cantidad de material, el propio que los individuos tienen como dotación.

No es escaso el número de bajas que se les causa. Por todo esto, las líneas del ejército popular van siendo mejoradas y se ha logrado acercar algo las fuerzas situadas en diversos sectores, con lo que la fortaleza de nuestro frente se hace mayor. La moral es elevada y el espíritu de nuestros soldados más decidido que nunca, pues desean continua-

mente autorización de los jefes para llevar a cabo golpes de mano.

En las primeras horas de anoche, se han presentado por el destacamento de Los Beñez, seis mujeres y nueve niños procedentes del campo faccioso y por el de Motril cinco soldados con armamento. Todos ellos, así como los prisioneros, hacen notar en sus declaraciones que el estado de los combates y poblaciones de los pueblos de este frente, está falto de todo deseo de lucha y en cuanto se presenta ocasión hacen lo posible por desertar de las filas facciosas.

La artillería rebelde ha dejado de cañonear después de mantener un duro duelo con la nuestra, los pueblos de Arjona y Arjonilla, renunciando en estos sufridos pueblos la tranquilidad.

En los frentes de Porcuna, Lopera y Villa del Río la situación del Ejército popular es magnífica y el mejoramiento en todos los aspectos en el cuerpo de ejército que opera en este sector es perfectamente apreciable.—Cosmos.

Conferencias comentadas Juicios de la Prensa inglesa ante la próxima visita a Londres de un ministro alemán

Londres, 18. — El órgano laborista «Daily Herald» comentando la próxima visita a Londres de Von Neurath, escribe el siguiente interesante comentario:

«Aunque la visita del ministro alemán de Negocios Extranjeros solo ha sido prevista para una duración de dos días, se presume que el cambio de impresiones con los hombres de Estado británicos tendrá resultados importantes. El Gobierno francés ha dado su aprobación. En cuanto a Mussolini es otra cuestión muy distinta el saber lo que puede pensar de estas entrevistas. Mussolini que ha realizado considerables esfuerzos por conseguir con gran constancia, para inducir a Alemania a formar con Italia una alianza «defensiva», no se entusiasmará ciertamente con la visita de Von Neurath a Londres. Hace ya varios meses que para nadie es un secreto que los «nazis» están ya hartos de la aventura española. Han enviado a la Península grandes cantidades de soldados, armas y dinero y solo han obtenido como fruto la indignación del mundo entero. De esta forma podría ser que Mussolini se vea el mismo obligado a elegir entre una ruptura con sus amigos alemanes o una retirada de España».

Por su parte «The Times», refiriéndose al viaje de Von Neurath dice entre otras cosas lo que sigue:

«Todavía result prematura hablar de negociaciones. El barón Von Neurath no será portador de propo-

siciones de su Gobierno, ni tampoco el Gobierno británico le propondrá la discusión de un programa concreto; pero desde luego, todo hacer creer que se efectuará, entre los dos Gobiernos, un profundo estudio de las dificultades y de sus intereses comunes. La lógica exige que los asuntos de España figuren a la cabeza de las cuestiones a discutir y resulta interesante constatar que son precisamente los acontecimientos de España los que proporcionan una ocasión ideal para entablar conversaciones llamadas a tener un alcance mucho mayor».—Cosmos.

SE HA PUESTO A LA VENTA el quinto número de CRITICON semanario humorístico. Lleva una escogida colaboración artística y literaria. CRITICON cada número es superior. CRITICON lo podréis adquirir en nuestro QUIOSCO CNT-FAI de la Rambla.

BUZON DE ULTIMA HORA GERONA Comedia frívola en el Teatro Municipal

Anoche se presentó en el escenario del Teatro Municipal la compañía de comedia frívola de Joaquín Torrents, Visita Llóvea y Salvador Cervera.

La obra de debut firmó «La reina ho fa tot», original de Ramón Caralt, que completó al auditorio por su gracia, buena cantidad de picardía, diálogo movido y ligero y peculiar acierto en mover los muñecos y jugar las situaciones.

El respetable celebró la comedia con carcajada franca y premio aplausos.

De ellas, muy bien Visita Llóvea

En el quiosco C.N.T., de la Rambla de la Libertad, se admiten donativos para "GERONA CNT"

### Política internacional

Se considera muy difícil la posición del Gobierno Blum

París, 19. — En los círculos políticos se consideraba en las primeras horas de la tarde de hoy que la situación política del Gabinete Blum es bastante delicada. Estas dificultades han surgido a consecuencia de la oposición, que parece irreductible del Senado a los proyectos financieros del Gobierno.

Esta tarde, en la sesión del Senado, se planteará sin duda el conflicto y se producirá una pugna entre la Cámara de los Diputados y el Senado.

En el Senado se ha logrado formar una mayoría contraria a los proyectos económicos y financieros del Gobierno, por haberse unido a las derechas una importante fracción del partido radical socialista que se muestra contraria a los proyectos de León Blum.

La Comisión de Hacienda del Senado ha estudiado los proyectos financieros del Gobierno y el de los poderes, y ha aprobado, por mayoría de votos, un dictamen que se diferencia mucho al del Gobierno, y que se cree será aprobado por la Alta Cámara, planteando una delicada situación al Gabinete. Si así sucediera, parece ser que el Gobierno devolvería el proyecto a la Cámara, manteniéndolo plenamente, y si el Parlamento lo ratificase su confianza al Senado sería vuesto de nuevo el Senado, tal y como ha sido rechazado por los senadores, planteándose entonces claramente la pugna entre las dos Cámaras que, según se cree, sólo podría resolverse con la dimisión del Gobierno, pues en Francia se necesitan trámites engorrosos para llegar a la disolución del Senado y no parece probable que el señor Blum le gase a ello, si bien hay diputados que afirman que no puede admitirse la actitud del Senado, Cámara elegida por el sufragio restringido en contra de la Cámara de los Diputados que se elige por sufragio universal directo.

En las últimas horas del día de hoy o quizá de mañana, quedará planteada la cuestión, pues el señor Blum tiene el propósito de presentarse a la Cámara de los Diputados, a las nueve de esta noche con el proyecto rechazado por el Senado.

Que se planteará la cuestión de confianza la indica el hecho de que interrogado sobre el particular el líder comunista Marcel Cachin, ha declarado que, en este caso, los comunistas estaban dispuestos a tomar la responsabilidad del Peder para colaborar dentro del Gobierno si ello se considerase necesario. Cachin dijo también que, a pesar de que los comunistas consideran grave la situación financiera del país, volverán a ofrecer sus votos al Gobierno, en ambas Cámaras, al plantearse de nuevo esta cuestión.—Cosmos.

¡Pobrecitos! Ayer se celebraron en toda Italia honras fúnebres a la memoria de los «voluntarios» caídos en Guadalajara

Roma, 19. — Las estaciones italianas de radio han difundido esta mañana una not oficial disponiendo que hoy sábado se celebren en todos los centros fascistas de Italia «veladas necrológicas conmemorativas exaltando el sacrificio heroico de los legionarios muertos en Guadalajara defendiendo la civilización romana». La nota agrega que en dichos actos deberá darse lectura a un proclama de agradecimiento a los caídos y de «formal promesa de que serán vengados».—Cosmos.

G. N. T. A. I. T. Los camaradas de la UNION DEL ACIDO CARBONICO ofrecen al público en general el único ACIDO CARBONICO NATURAL que se produce en España. Plaza General Marvá, n. 4. Teléf. 173. GERONA IMPRENTA CONFEDERAL.—G.C.O.R.

valor indiscutible del vodevil catalán—María Álvarez, Antonia Mas Lolita Méndez, Enriqueta Barri, Antonia Manau y Teresa Vinyals.

De ellos, correctos y en su punto, Jaime Torrents—excelente actor incorporado a la comedia frívola—Cervera, el actor cómico de la gracia personal, Roure, Pons, Xela Carreras, Llano, Montal y Torres.

En resumen: tres horas de buen humor suministrado por un elenco ajustado y estudioso.

Esta tarde se repetirá «La presidenta» y por la noche se despedirá la compañía con el estreno de «Com más cosins...»

# Gerona C.N.T.

portantveu confederal de la 2<sup>na</sup> regió

REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54  
Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
Gerona, un mes . . . 3.— pesetas  
Número suelto: 15 céntimos

COLLECTIVITATS:

## ILEGALITZEU LA VOSTRA SITUACIO!

Des de Salt

### De pastor, a secretari del partit psuquista

Avui en "Xicu de Salt" s'ha aixecat de mal humor perquè havia somniat que la seva dona li tirava els plats trencats.

No sabia què fer, si ballar-ho amb ella, però estudiada la greu situació que se'ns presentava, vaig recordar-me que tenia un deute pendent amb els meus companys de Salt, i agafant paper i pluma m'he posat a escriure l'article que havia promès. En "Xicu" és conseqüent, té paraula i la compleix.

Davant la meua tauca de despatx fins una voluminosa biblioteca, i com que el mal humor no em deixava coordinar les idees i no sabia com començar, vaig agafar el primer llibre que va venir a les meves mans, llegint-lo de cap a peus.

Era molt interessant, i va resultar un xic romàntic però val la pena que us en faci un centim i mig.

Es titulava "El pastor i la pastoreta". Començava dient: Una vegada era un pastor que ballant contra el Pireneu guardava les ovelles perquè estessin quietes, però per casualitat un dia, va perdre la més blanca i bonica del ramat, i tot fent saltirons, va anar a parar a un poblet de la baixa muntanya.

¡Pobre pastor i pobre ovelleta descarriada!

Però la bona sort de l'home del Pireneu que mai no va matar cap floc, va conèixer una púbbila, la qual, la va encisar, la festejà i s'hi va casar. El pare de la púbbila perquè durés més aquella llunada de mol va posar mà a la cartera i els va donar un dot perquè poguessin anar tirant.

La parella era la més feliça del poble, fins que al pastor va donar una relliscada i sense donar-se compte va caure.

Parlem del temps de l'edat de pedra que encara no s'havia inventat la política, aquell art que és va crear per governar els pobles.

El pastor del Pireneu volia ésser líder polític, i va abandonar les ignocentes ovelles, i l'herba verda del plat, i el tuf agradable dels corralis.

La seva bona estrella des d'aquell moment va canviar per complet. La musa inspiradora aquesta vegada el va enganyar.

L'home que no havia mort cap floc va ingressar en un partit que a la caseta hi volia un hortel, i caminant, caminant va arribar fins a dalt d'un lloc denominat "la vara del poble".

Per un moment va recordar-se que era pastor però les ovelles que ell estava acostumat a pasturar, no en tenien més d'abans. Eren d'un altre color.

Ell, aleshores volia matar el floc, però va agafar-li en uns moments que els pantalons li van caure.

Muntanya amunt, amb el delit de l'home que s'aguantava els pantalons perquè no li caiguin, va arribar fins a la frontera esperant que les ovelles del poble pastoreessin sense la vara.

Al cap d'onze dies el nostre pastoret va tornar convertit en l'home de les muntanyes, explicant al poble que havia anat a donar una ullada a aquelles ovelles blanques i pures del Pireneu.

Davant d'aquelles manifestacions sinceres, tot el poble de la baixa muntanya s'ho va creure. Immediatament va quedar convertit en rrevolucionari, i ja havia mort el llop! I per a demostrar-ho, va ingressar al florent partit psuquista.

Els rebreu amb els braços oberts.

Al nostre "Marelic" li donarem a correcció la secretaria general dels botiguers i ex-burgos, que dic, del partit psuquista.

Ací acaba el llibre romàntic del "Pastoret i la Pastoreta".

I ara companys de Salt haureu d'esperar que en "Xicu" pateixi mal de ventre perquè tingui humor de posar-se en contacte amb vosaltres.

EN XICU DE SALT

### LLEGINT EL "FRONT"

Els que llegim amb assiduitat les publicacions que difereixen de la nostra ideologia, tenim especial interès, com és natural, en endagar llurs actuacions.

Avui, al donar una ullada al diari local "Front" i en la seva pàgina de les Joventuts Socialistes Unificades hem comparat uns paràgrafs d'un article titulat "Euzkadi" amb l'activitat que desenvolupen les mentades Joventuts.

En ell, parlen de la necessitat de crear una mentalitat de guerra a la reraguarda. Diuen que les jornades d'Ajunt a Euzkadi no són amb el propòsit de recaptar 10 ó 12 milers de pessetes, sinó, perquè saben que solament pensant amb la guerra, es pot troballar per a la guerra.

Creieu que obtindreu la vostra finalitat organitzant balls cada dia i festeigs de tota mena? Les festes, al nostre entendre, produeixen efectes absolutament contraris. Si alguna preocupació és per a la guerra aquests actes contribuiran encara més a fer-la desaparèixer.

Estem d'acord en la necessitat que hi ha de crear una moral de guerra. Tothom deu aportar el màxim d'esforç i el màxim de sacrifici a la lluita que sostenim. Tot quant es faci serà poc. Però, creiem que l'actuació de les J. S. U., aquesta vegada, no és pas eficaç per a obtenir tal fi.

### DIARIO DEL COMERCIO

Acaba de descobrir el Mediterráneo; en su número de hoy asegura muy serio:

"Contra el espionaje está el contraespionaje..."

¡Vaya, vaya! Pergrullo no lo haría mejor.

## HAGAMOS LA UNIDAD SOBRE LA MARCHA

Madrid, 18. — Un diario de la noche publica el siguiente artículo: Indudablemente, hay que ir a la unidad del proletariado con toda la urgencia que el problema de la guerra exige y con toda la buena fe que los trabajadores desean.

No es ocasión de discutir ahora si la unión invocada ha de llegar al grado de una verdadera fusión de todas las agrupaciones proletarias, puesto que lo esencial es, por el momento, que comencemos a entendernos. Tampoco es pertinente hablar de bloque gramático, compacto, impenetrable, ferozmente indisoluble que no sabemos hasta qué punto las masas estarían dispuestas a formar.

No pretendamos ir hasta los últimos términos, cuando a la vista se presenta ese primer plano de necesidad apremiante, que es el acuerdo unánime de los antifascistas para ganar la guerra y sentar las bases de una nueva economía que nos ponga al abrigo de cualquier otro peligro.

Claro está que ambos puntos reclaman algo más que unas simples relaciones amistosas entre toda suerte de productores. Es necesario desprenderse por completo de toda apariencia personal, de todo interés de grupo y trabajar por la obra común, con una especie de fervor solidario que sirva de ejemplo a los menos comprensivos.

Así llevan actuando nuestras organizaciones en todos los órganos de la vida colectiva, desde que la insurrección selló el pacto de fraternidad entre los antifascistas. Aunque bien pocas veces se nos ha querido reconocer esta conducta que, según confesión de bastantes compañeros, ha pecado en ocasiones de sumamente ingenua.

No por eso hemos de arrepentirnos de haber tenido siempre un comportamiento honrado y leal. Así hemos de seguir en nuestras actuaciones, porque constituye la esencia misma de nuestra ideología.

Però no queremos seguir siendo sorprendidos nuevamente por los

acontecimientos, y a pesar de los múltiples ataques de que somos blanco, cada vez que se requiere nuestra ayuda o que comprendemos la necesidad nacional exigimos nuestra cooperación, nos prestamos a ellas con la máxima solicitud, pero declarando ante todo sinceramente nuestros puntos de vista.

Por ello puede deducirse que no somos inflexibles, ni mucho menos en nuestras peticiones. Sabemos acomodarnos a las necesidades de la hora, cediendo más bien en beneficio de todos incluso de aquellos que no se nos manifiestan muy amigos, para evitar conflictos que podrían resultar perjudicial a la colectividad. El bienestar de ésta es el que nos preocupa y por él hemos ido exponiendo, cuando el caso lo requería, las condiciones mínimas en que podríamos colaborar con los demás sectores antifascistas, en las responsabilidades de la dirección del país.

No es culpa nuestra si las necesidades de la lucha nos han colocado en el primer término de la vida nacional. Hemos, pues, de hacer oír nuestra voz siempre que sea necesario. Y la C. N. T. acaba de presentar un programa de realizaciones inmediatas, por el cual pueden los demás sectores del antifascismo cooperar nuestra ardiente voluntad de salvar a España del enemigo que la está destruyendo. Ha sido también un plano trazado en el ámbito nacional, que ofrecemos a nuestros camaradas de lucha para sentar las bases de una alianza antifascista revolucionaria.

Mientras éstos se deciden a establecer las conexiones necesarias, nosotros seguimos trabajando con la mirada fija en el principal objetivo, que es batir al enemigo donde él mismo nos ataca.

### L'AUTONOMISTA

en el artículo de fondo, firmado por J. M. Corredor, del viernes:

"Avui com ahir, l'antiga màxima clàssica. "Ubi magnitudo, ibi veritas". — "On hi ha la grandesa, allí hi ha la veritat" — encloïu una certitud i un manament. La grandesa, i per tant, la veritat, la tenim ara ben a la vora, ben a l'abast de les nostres mirades: és la lluita i és el sacrifici, és la tensió frenètica d'un poble de cara a la seva defensa. Tot el restant — ja sigui per petar els lirismes inútils o tractar d'engruixir la clientela política... és, ultra minimitzar la projecció històrica del nostre present, una traïció a les exigències més primordials de la vida i de l'esperit del nostre poble."

De acuerdo. Es un párrafo que debiera obligarse a aprender de memoria el P.S.U.C.

### FRONT

Afirma, en su número del viernes:

"Per damunt de tot i contra qui sigui, cal continuar la tasca empresa de sanejament de la reraguarda. Amb una reraguarda sana i disciplinada, assegurarem la victòria i no malmetrem el sacrifici dels nostres heroics soldats."

Por encima de todo y contra quien sea, saneamiento es lo que pide "Front".

Saneamiento. O sea, persecución de los antifascistas.

¡Cuán contento está "Front"! No puede disimularlo.

Como un niño con zapatitos nuevos.

Franco se lo pagará.

## VIDA CULTURAL

### LLIÇO OCASIONAL

Hem estès un mapa davant la classe. El mapa d'Europa. Tot seguit hem fet la següent pregunta: —De totes les nacions que veieu representades, quina és la que us plau més?

La resposta ha estat ràpida, fulminant; —Rússia!

—I per què?

—Perquè ens ajuda en la guerra.

—I la nació que us plau menys?

—Alemanya i Itàlia! —han respost uns quants a l'hora, d'una manera atropellada i barroera.

Encara tornem a preguntar: —I per què us sembla que Rússia ens ajuda i Alemanya i Itàlia, no?

—Perquè a Rússia hi ha el comunisme i a Alemanya i Itàlia el feixisme.

—Així vosaltres sentiu simpaties pels russos i odieu els alemanys i els italians, no és cert?

—Sí això és.

—Això estaria bé, els hem dit, si tots els russos o tots els alemanys pensessin de la mateixa manera. A els russos els plauria que nosaltres guanyessin aviat la guerra, perquè tot són obrers i camperols que també varem de lluitar com nosaltres per a viure amb més comoditat, amb més justícia i no ésser tractats com esclaus. Els governants de Rússia també pensen com els treballadors i és per això que també voldrien que la nostra lluita fos el poble qui la guanyés. A Rússia, doncs, tant els qui governen com el poble, pensen de la mateixa manera i així es comprèn que mitrin d'ajudar-nos tots.

Però no passa igual amb Alemanya i amb Itàlia. En aqueixes dues nacions els qui governen pensen d'una manera, però els treballadors pensen d'una altra. El camperol que va a les seves feines, com l'obrer que va a la fàbrica no senten pas odi contra nosaltres. A ells no els vinguen amb guerres perquè ja saben que amb les guerres no hi guanyen res. Ells el que voldrien, fóra viure tranquils i que no els manqués feina en el camp ni en la fàbrica. Ells, doncs, aprecien tots els treballadors del món; però no passa pas així amb els que els governen. Els governants d'aquestes nacions pensen que el poble és un animal que no tenen cura en menar-lo a la guerra puix que el mateix Mussolini ha dit que les nacions han de fer guerra perquè així es tornen més fortes. Però com que la guerra sols poden fer-la els homes, és per això que a ell li plau que els homes es matin com a feres. Vosaltres mateixos ja em direu què us en sembla d'un home així.

Cal però que no confonguem els governants d'Alemanya i d'Itàlia amb els treballadors d'aquests països. Als primers cal odiar-

### Del Pleno nacional de Sindicatos de la Enseñanza de la C. N. T.

DICTAMEN SOBRE EL PUNTO SEXTO DEL ORDEN DEL DIA: RELACIONES CON LA U. G. T.

1. Si en todos los órdenes de la vida nacional es patente la necesidad de una unidad de acción, y, a ser posible, de propósitos, entre los dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T., el Pleno estima que, en materia de enseñanza, esta unidad es ineludible. Las relaciones con los organismos sindicales de la U. G. T. que encuadran a los trabajadores de la enseñanza, deben ser cordiales, efectivas y leales, a base de una imprescindible reciprocidad.

2. Los Sindicatos de la Enseñanza locales o comarcales, y también las Federaciones Regionales y Nacional de estos Sindicatos, tendrán en todo momento la autonomía propia en orden a la actuación conveniente para la efectividad de lo acordado en el punto primero, procurando la creación de Comisiones mixtas U. G. T.-C. N. T., ya sea de carácter local, comarcal, regional o nacional, y que permitan forzosa y previa intervención para solucionar las incidencias y conflictos que pudieran plantearse entre trabajadores de la enseñanza de ambas sindicales.

3. El Comité Nacional de la nueva Federación, previo acuerdo con el Comité Nacional Confederado, actuará en el sentido de recabar la debida intervención de la C. N. T. en todos los organismos y centros docentes de cualquier orden, a fin de lograr, en lo posible, la realización de nuestros postulados educativos y la defensa en sus derechos y personas de los trabajadores de la Enseñanza afiliados a la C. N. T.

Valencia, 6 de junio de 1937.

### EL DILUVIO

En su crónica diaria explica que

"Fundamentalmente hállase España dividida en dos grupos por completo antagónicos y absolutamente incompatibles: fascistas y antifascistas."

y acaba diciendo:

"Frente a todos esos facinerosos, establezcamos los antifascistas —dando por completo al olvido cuanto pueda separarnos— la más estrecha e indestructible solidaridad."

Es lo mismo que la C. N. T. viene diciendo hace mucho tiempo. Y como si nada. No hay peor sordo—camaradas de "El Diluvio"— que el que no quiere oír.

### INSPECCIO DE PRIMER ENSENYAMENT

Nomenaments d'auxiliar

Relació de personal nomenat des de contacte com el públic lluita contra l'analfabetisme en virtut del concurs anunciat en data 7 de l'actual (Diari Oficial de la Generalitat del 10 del mateix mes).

Carme Ruiz González, per a Planoles.

Frosser.

Elena Moyrón Rodríguez, Bordils.

Montserrat Plaça Matas, Vulpe-llac.

Maria Puig Courveran, Castell d'Empúries.

Carme Tauler Costa, Riumors.

Juan Pascual Llopis, Torroella de Montgrí.

Josep Tomàs Fort, Mollet de Perelada.

Joan Raventós Pascual, Villallobent.

Emili Suja Sánchez, Guixols.

Josep Dot Bosch, Poble de Llierca.

Narcís Puig Roca, Mieres.

José Carreras, Ogassa.

Adrià Colls Vila, Vilallonga de Ter.

Antoni Sementé Claveria, Guixols.

Carles Costarí Gubert, Palafrugell.

Josep Bosch Figueroa, La Bisbal.

Nicanor Castillo, Llorona.

Antoni Álvarez Ribera, Olopte.

Joan Casals Vinyes, Torroella de Montgrí.

Juli Bonals Comas, Las Lloses.

Esteve Gorcey Prat, Espinelves.

Josep Batlle Hologado, Senabars-tré (Das).

Leandre Calm Figueres, Valdelvac.

Narcís Soler Fàbregas, Maranges.

Consell Provincial

S'han rebut els comptes de material del corrent any 1937 dels següents mestres: I. Carcasóna, de Slls; C. Ortiz, d'Arbúcies; i M. Mir, de Rupiá.

Maria Negro, mestressa de Desvalls, comunica que comença a fer ús de la llicència que li fou concedida.

## PAGINAS VIVIDAS REJAS ADENTRO

Ya te traerán una manta y un colchón.

Le llama colchón a este petate indiente con un puñado de clin dentro, que no se ha renovado hace cien años. Luego se dirige a mí, con afectuosidad hipócrita.

—¿Qué tal, amigo? ¿Se va a salir pronto? La amnistía...

Debe leer el asco en mi mirada, porque se interrumpe de pronto, y luego espeta:

—Ahí tiene a este. Ya le pondrá usted al corriente.

Da media vuelta de pretensiones solemnes —le resulta un bonito día de revista— y sale sin dar las buenas noches, con su nariz roja y su fajo de llaves, cerrando la puerta tras de sí.

mi nuevo compañero no habla ni se mueve. Lo repasa todo con mirar atolondrado, de pie en el centro de celda.

Quiebro el silencio con una pregunta, mientras le tiendo la mano: —¿Eres social?

—Sí; o, es decir, no sé.

La pared de nuestra celda es una pizarra donde han dejado pedazos de su psicología centenares de tipos humanos. A todos ha servido de cuartilla donde escribir su pensamiento o dejar en una u otra forma

techo odioso, entre estos muros que me aplastan, que me asfixian, que me matan sin remisión.

Mi compañero salió esta tarde, a las cuatro. Le miré cruzar la plaza, maniatado, con toda la arrogancia de su cuerpo vigoroso al sol, entre los dos tricrinos relucientes y negros, «almas de charol» de García Lorca. Iba seguro de que era por última vez, sonriente, locuaz, esperanzado. Me saludaron sus ojos, desde abajo, con un fervor de victoria en la pupila. Me imaginé lo que decía:

—¡Voy a por la libertad! ¿Te parece poco?

Tarda mucho en volver. Claro que no se puede decirle a uno que es libre así como así. Themis es augusta y sobre todo lenta, mal que uno reviente de impaciencia.

La bombilla espasme su luz amarillenta por la celda. Me recuerda que esta soledad de hoy, silenciosa y agresiva, será la de tantas noches como siguen.

Repaso aburrido, sin interés, las mil inscripciones de las paredes. El calendario de mi amigo se ha detenido, y así se quedará, en este lunes magnífico, porque yo me hago el propósito de no continuarlo. Siempre será una evocativa y muda compañera esta cadencia de rasgos inseguros culebreando en la pared sucia.

No tengo ganas de acostarme, y espero con el oído atento. En la celda, metido en la garita, canta a medio tono un guardia de asfalto, con voz de cascajo que es una injuria para la noche de aceite.

Ahora oigo abrirse la portada de la cárcel y correrse los pesados